



令和5年度

学校だより

令和5年10月31日

11月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス ky-ye-sengendai@city.yokohama.jp



秋深し 子どもは何をする時季か

副校長 千野 正博

秋もそろそろ終わり、落ち葉が舞い散る季節となりました。先日の運動会では、保護者の皆様には、座布団の作成をはじめ、いろいろなことにご協力をいただきましたことを厚く感謝申し上げます。また、PTA 役員の皆様には、参加賞のアイデアから作成までご支援いただきました。児童の心に残ると思います。そして、受付や誘導案内だけでなく、終了後の後片付けまでご支援をいただき、心より感謝申し上げます。



さて、浅間台小のスポーツの秋のイベント、運動会も終わりましたが、子どもたちは元気いっぱい遊びまわっています。しかしながら、放課後には公園などで電子ゲームに興じている子どもたちも見受けられるようです。私の子ども時代は、インターネットなど普及しておらず、電子ゲームも微々たるものです。おもちゃ屋の友だちがいた私は、その当時最新のゲーム機器を早くから触ることができました。しかし、対戦型のゲームではないので、必然的に1, 2回やれば、別の遊びをしていました。ご存知のように、最近のゲーム機では、対戦型オンラインゲームが主流であり、チャットも可能です。携帯電話と同じような機能がついています。現在、多くの子どもたちが携帯電話を所持しています。しかし、自分のお金で購入したケースはまずありません。要するに所有者は保護者です。子どもたちは、保護者の数万円もする持ち物を借りて使っているにすぎません。トラブルがないように、保護者の皆さんは子どもたちの使用状況について確認していただければと思います。



10月27日から11月9日は読書週間です。私が子ども時代に驚いた本の紹介をします。朝ドラで放映していた「らんまん」の主人公、牧野富太郎著作の「牧野日本植物図鑑」です。この頃の図鑑は、写真などはあまりなく、挿絵が中心です。この図鑑のすごいところは、すべての植物が、漫画のように誇張されることなく繊細に描かれていることです。今の図鑑は、写真が主であり、色鮮やかに見る人の気持ちを揺さぶります。子どもたちには、字を追うことは難しくとも、写真や絵などの興味をもてる本からでよいので、手に取ってじっくりと見てほしいです。

最後に、給食では、秋の野菜である、キノコ類やサツマイモなどを取り入れたメニューが豊富に出ます。浅間台小の菜園では、秋から冬にかけて育てている野菜が徐々に大きくなっていきます。12月には、TSUBAKI 食堂様と連携して西区井を盛り上げていきたいと考えています。本校の教育活動の持ち味を生かし、これからも栽培活動を頑張っていきたいと思っています。

子どもたちと共に、この秋の季節を楽しみながら、学習にスポーツにと活動の幅を広げていきたいと思っています。今後とも、ご支援・ご協力のほどよろしくお願いいたします。



令和5年度 11月号行事予定 5校時(45分授業)後下校:14時30分 5校時(60分授業)後下校:14時45分 6校時後下校:15時20分 高学年クラブ・路耕後下校:15時30分

日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	4組	授業時数						
										1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	水	たてわり活動(全校遠足打ち合わせ)	路耕(低)③								5	5	5	5	5	5
2	木					コミハお話し会	委員会活動⑦			5	5	5	5	6	6	
3	金	文化の日														
4	土															
5	日															
6	月									5	5	5	5	5	5	
7	火	議案説明会								5	5	5	5	5	5	
8	水									5	5	5	5	5	5	
9	木	就学時健康診断のため給食後下校(13:00下校)								4	4	4	4	4	4	
10	金	全校遠足(給食あり) 5校時後下校								5	5	5	5	5	5	
11	土															
12	日															
13	月									5	5	5	5	5	5	
14	火	TV朝会(歌) 代表委員会								5	5	5	5	5	5	
15	水	区一斉授業研究会のため給食後下校(13:00下校、3-2・6-2のみ14:40下校)			3-2のみ14:40下校			6-2のみ14:40下校		4	4	4	4	4	4	
16	木		緑花サポーター植え込み		3-2のみ給食後下校		路耕④(高)	路耕④(高) 緑花サポーター植え込み		5	5	5	6	6	6	
17	金	全校遠足予備日								5	5	5	6	6	6	
18	土															
19	日															
20	月									5	5	5	5	5	5	
21	火		幼保小交流会							5	5	5	5	5	5	
22	水	第三回学校運営協議会								5	5	5	5	5	5	
23	木	勤労感謝の日														
24	金							6-2のみ5校時後下校		5	5	5	6	6	6	
25	土															
26	日															
27	月	区巡回作品展						人権教育移動教室		5	5	5	5	5	5	
28	火	TV朝会(生活目標)	幼保小交流会				コミハお話し会			5	5	5	5	5	5	
29	水				路耕⑤(中)					5	5	5	5	5	5	
30	木						路耕⑤(高)			5	5	5	6	6	6	
12月1日	金	5校時後下校 人権週間(~8日まで)								5	5	5	5	5	5	
2	土	音楽会(給食あり) 5校時後下校								5	5	5	5	5	5	
3	日															
4	月	音楽会振替休日														

生活目標 自分の役割に責任をもち、協力して取り組もう

給食目標 好き嫌いをなくして食べよう

保健目標 寒さに負けないじょうぶな体をつくらう

【音楽会】
12月2日(土) 午前中開催
 4日(月) 振替休日

※前半(1・3・5年) 後半(2・4・6年) で入れ替え制。
 ※詳細については、先日配付しましたお知らせをご覧ください。

【みんなでつながり合い、高め合い、120パーセントの運動会にしよう!】



10月21日(土)、晴天に恵まれて運動会が行われました。子どもたちは、練習の成果を発揮してかいっぱい演技や競技に取り組みました。数年ぶりに、大きな声での声援が運動場に響き渡っていました。また、5、6年生の児童は、この日のために運動会特別プロジェクトに分かれて、いろいろと準備を進めてきました。5、6年生の活躍する姿がまぶしく輝いていました。一人ひとり、思い出に残る素敵な運動会となりました。保護者の皆様、ご声援ありがとうございました。

【教育相談】
 お子さんの学校での様子や、日々の子育てに関して気になることやご心配ごとなどありましたら、ぜひご利用ください。
 スクールカウンセラー：北城 かなえ
 相談日：11月9日(木)・16日(木)
 22日(水) 午前のみ・30日(木)
 9時30分～16時30分まで
 担当：児童支援専任 中嶋
 予約電話：311-6648

【各学年の子どもたちの様子】



4組 「わけぎの芽」

冬野菜として子供たちと植えたわけぎ（ネギ）がかわいい芽をだしました。早く収穫できるように子どもたちもせっせと水をやったり、肥料をまいたりしています。夏野菜の時と違って暑さも雑草もひかえめなので無理なく活動できています。別の畑に植えている大根とともに収穫が待ち遠しいです。



1・2年生 「スマイルダンス☆うみのなかまたち」

1年生にとっては、小学校生活初めての運動会。1，2年生は「アンダーザシー」の曲に合わせて、海の生き物を表現しました。

練習の時から、海の生き物になりきって踊っていた子ども達。海の魚やかに、えび等になって、ポーズをしたり、ダンスをしたりして、楽しく表現していました。

初めは、回る方向や進む方向が揃わず、苦戦しましたが、練習を重ねるごとに自信をもって踊ることができるようになりました。当日は、とびきりの笑顔で、校庭に可愛らしい海の仲間たちが泳いでいました。

たくさんのご声援、ありがとうございました。



3年生 「3シャイン読書会」

3年生も後半になり、「下級生ともっと仲良くなりたいね。」と、2年生に楽しんでもらえる絵本を話し合って決めました。朝学習の時間に、グループごとに選んだ絵本を読み聞かせしました。2年生のことを考えて、読み聞かせをする姿から成長を感じることができました。



4年生 「冬マルシェへ向けて」

夏野菜がたくさん収穫でき、「冬も野菜を作りたい。」と意欲満々の4年生。相談の結果、大根と小松菜を栽培することになりました。種まきの方法をしっかりと確認し、友達と協力しながら無事に種をまくことが出来ました。収穫に向けて、水やりや草取りなど、進んで活動する姿を期待しています。



5年生 「わら細工」

代かき→田植え→稲刈り→脱穀・粳摺りとお米を作る活動を行ってきました。そして、脱穀・粳摺りの際に残ったわらを活用して、ゲストティーチャーにわら細工の作り方を教えていただきました。実際に体験することで「昔の人の努力や苦労」に気付くことができました。



6年生 「小学校生活最後の運動会」

どの行事も「最後」になる6年生。高学年のみんなで演技を見合い、教え合い、高め合いながら練習をしてきました。また、応援席や開閉会式の並び方も6年生で話し合い決めました。「自分たちが行事をつくる」ことの大切さを感じていました。

